

1. IV. 1837. 193

Herrn Professor Dr. Wilhelm Kienzl.
Graz in Steiermark.

Verehrtester Herr Dr!

Das wird Sie gewiss erstaunen,
einen Brief von mir zu erhalten. Ich
wollte Ihnen doch aber zum neuen
Jahr, Ihnen und Ihrer wohlerachtlichen
Familie, alles Gute wünschen. Ihren
50^{ten} Geburtstag hatte ich leider ver-
passt, aber das ist wohl nicht so schlimm,
da es ja eigentlich kein Glück ist, immer
älter und älter zu werden, und macht
es mich umso regenter angedeutet, wenn
mir die Leute zum Geburtstage grati-
zieren. Herrn Dr. Nock traf ich
einmal hier vor mehreren Jahren. Er
sah verhältnismäßig jung aus,
seine Frau war aber bedeutend
gealtert. Nun, wie ich höre, ist Higginson

überzeugt, dass Ihre Opern hier nur mit systematischen
Worles, und ist es eine zu weinen Herbsts,
Blätterzähmungen des Herbstes und ausgedehnte
die Porten der Amerikanischen Opernhäuser
geöffnet werden müssen. Die Zahl ist mein
Koffer in Indianapolis, Städte von 50000 dares
Ober und die Symphonie Orchester. Wo ich
meistens Herbst sein werde, wenn ich eingeschlossen,
Koffer aber, dass es eine musikalische Spur als
Meine sei wird. Nun will ich aberstellen. Die
ist nun der Gedanke Ponigl, den ich Bentzelicke,
den Koffer, rezipierte zur Correspondenz bewilligt.
Dritte und vierte Frau umhüllte bestürzt, ausgelöscht
und mit freundlichsten Grüßen lud ich sie
G 34, N. Raum 52.
Indienpostk. Ind.
2 Jänner 1911.

Dolmetscher
Dolmetscher Wiener

in Boston ganz versessen auf Horen
Freund Klunk, und so wird er wohl
über kurz oder lang wieder in Boston
am Ruder sein. Ich ziehe ihn auch
solltet ihm Fiddler vor. Hier hört
man ja leider wenig Musik. Ich ging
deshalb über Weststrand nach Chicago
wo es jetzt eine neue Operngesellschaft
gibt und hörte dort fast nichts anderes
Mussorgskis Thais. Da ist vor wirk-
liche Musik das, wenn auch fröh-
löische. In Puccini u. Debussy
sind durch die Ganztonigen Säulen
und die übermäßigen Dreiklangen
zu überzeugend, um einen rein
musikalischen Genuss aufkommen
zu lassen. Humperdinck hatte, wie
ich lese schon Erfolg mit seinen
Königskindern. Die einzige nicht



